
挨拶と花と緑の

明るいニュータウン

平成１５年７月２６日

白岡ニュータウン自治会発行

会長 森田 貴美子

『平成１５年度前期班長会』が開催される

ほぼ全員出席という盛況のなかで６月１４日午前に開催され、今年度は昨年度までの女

性中心の班長会ではなく、男女一体となった積極的な班長会を行なって行きたいという会

長方針の下、積極的な討議が行なわれました。（出席者合計６３名）

一部の街区においてゴミ出し指定場所以外でゴミが出されている問題や、ゴミゼロクリ

ーン運動の時に班によっては早く終わったところと遅くまでかかったところがあったこと、

さらにペットマナーなどの問題提起がなされました。

また白岡東小の校庭の芝生化について、国のモデル校への申請を含めて、積極的に推進

していきたい旨の話しがありました。

しかし、その中で最も熱心に討議されたのが緑道の植木の問題でした。具体的には、緑

道に自分で勝手に植木を植える人がいる。また、植木の代わりに花を植える人がいるが、

その後の花の世話をしないのでかえって見苦しいという意見が出ました。しかし、その後

も徹底して世話をするのは大変なので雑草が生えるよりは善意で花を植える方がよいので

はないかという意見が交錯し、白熱の論議が行なわれました。

この問題については、現在白岡町からは植木については不可だが、花を植えることにつ

いては問題がないとの回答を得ていますが、花を植えることのついての班長会としての結

論は結局出なかったので、ルールについて行政区長が町役場と相談することとしました。

以上の他にも熱心な討議がなされ２時間以上にもわたる班長会は成功裡に終了しました。

総務部

花と緑の明るいニュータウンづくりについて 企画部部長 入江 満
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このニュータウンに外部から初めて来られた方々が、緑豊かな整然とした街並みを見て

「美しい、自分も縁があったらこのような所に住んでみたい」という感想を述べられたと

いう話を何人もの住民の皆さんから聞いております。このニュータウンの美しさは何なの

か、この街の特徴について少々触れてみたいと思います。

1 街づくり

・７つの公園とこれを結ぶ緑道が設置されていて、四季の移り変わり、自然の変化を感じ

られるよう工夫されている。

・通り抜けできないループ状道路は、外部からの車を減らし、安全、静寂、防犯が配慮さ

れている。

・南北街区のストリートは、東面、西面の家の顔が均一化され、違和感を感じさせない。

2 家づくり

・建物は、屋根高、軒高、窓高が統一されていて、道路上からの見通し感が心地よい。

・天空率を重視し、開放感を高めているので、歩いていてゆとりが感じられる。

3 生垣づくり

・道路側の生垣は、二段植栽とし、下段は同樹種で揃え、上段は高さ 1.2ｍで形状を統一さ
せながら各戸ごとに樹種を変え、彩りに深みを出させている。又、二段植栽の周囲及び

門柱は、道路の足元から重厚な感じのするレンガ積みとして、全体を落ち着きのあるた

たずまいとしている。

私たちは縁あってこの街に移り住み、当初の方々は以来１５年を超える年月を経て、ま

さにわが街として定着してきています。街を維持、発展させるためには行政の力に依存す

るだけでなく、居住者の一人一人がそれなりの努力を惜しんではなりますまい。

そこで、街づくりについての行政の枠組み（法令等）と、ニュータウンの私たちの努力

の表明（自治会の規約、申し合わせ事項等）の、代表的なものとその骨子をご紹介します。

1 蓮田都市計画白岡町白岡ニュータウン地区計画（略して、地区計画）

・対象 白岡町新白岡１丁目、２丁目、３丁目の一部

・目標 当地区は、首都圏４０ｋｍ圏内にあって白岡町の北部に位置し、JR宇都宮線新白
岡駅の東方約２００ｍに位置している。本地区は、民間開発によって健全な住宅市街地

の開発と、良好な住宅地の供給を図るため道路等の公共施設及び住宅の整備がなされた

地区である。このため、地区計画の策定により地区施設の適切な配置、建築物等の規制、

誘導を積極的に推進し、良好な居住環境の形成、保持を図り緑の文化都市を目指すもの

である。

・建築物等の整備方針 低層住宅地にあっては、建築物の用途の混在化、敷地の細分化な

どによる居住環境の悪化のおそれがあるので、建築物の用途の制限、敷地面積の最低限

度及び壁面の位置の制限並びに美観上または防災上の観点から、垣または柵の構造の制

限を行う。

2 白岡ニュータウン緑化規約

・目的 居住地内の樹木、植栽を維持、保全するとともに将来にわたる緑化の増進に努め、

住宅地の環境を緑豊かな潤いのある快適な街とすることを目的とする住宅地居住者相互

間の規約である。

・内容 ご存知のように、敷地の緑化、敷地の境界に設ける柵、植栽樹木の参考種類、植

栽樹木の保護及び管理等の取り決めである。緑化規約の細部については、今後、折りを

見て説明させて頂きますが、私達が、今できること、やらなければならないことは、時

の流れに即しながら、如何に工夫を凝らしお互いに知恵を出し合ってこれからの街の整

備の方向を決めて行くかということではないでしょうか。

・・・特 集・・・ 行政区長の活動を紹介します！
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「行政区長」という、いかめしい呼び名をこの地に来て初めて耳にした方はいませんか？

これは、「白岡町行政区設置規則」によって定められた、町内 44の行政区に 1名ずつ委嘱
された役名です。この新白岡には

①2丁目行政区（1丁目及びルネ・グランテラスを含む）
②3丁目行政区
＊ルネ・グランガーデン行政区（別自治会）

があり、各 2名の区長代理者とともに任期 2年間にわたり公聴広報課内の自治振興係と連
絡を密にしながら、次のような任務を担当しています。

・行政区長会議に出席します。2ヶ月毎、年 6回の会議では行政の各担当者から直接に白
岡町行政の方針や実情を聞きます。他行政区の情報を得るよい機会でもあります。

・「広報しらおか」ほか行政事務伝達の依頼を受けて配布します。区長代理者、班長の協

力を得て毎月初めに会員に届けています。

・行政への会員の要望・質問をとりまとめ、責任ある伝達と回答のパイプ役をします。

今年度第 1次要請（５月１２日）は生活環境課・建設課・都市整備課を廻り、内容ある
回答を得ることができました。

1 除草時期の調整
2 公園･緑道の害虫駆除とその事前通知及び排水の改善
3 緑地の除草剤中止と草刈
4 中央通りケヤキの冬季剪定と夏季の下枝剪定など
なお、第 2次要請は交通・防犯および施設を予定しています。
・各種寄付金のお願いをしています。赤十字、赤い羽根、社会福祉協議会に会員の浄財を

届けると同時に区内の企業・商店・篤志家の寄付のお願いに伺います。

・地区を代表して東小学校・篠津中学校の行事に列席し会員のお子さんの入学、卒業をお

祝いし、運動会では元気な姿を見届けてきたりします。

・社会福祉協議会東支部の構成メンバーとして、児童や高齢者とのふれあいの場を計画し

実施しています。上記の寄付の一部が町から配分されてきます。

・久喜地方防犯推進員を防犯部と一緒に務めています。地域の防犯意識の向上と地域犯罪

の初期防止を推進しています。自主防災組織連絡協議会にも参加し研修しています。

・その他 年度により都市計画審議会委員、学校評議員を委嘱され、今年度も担当してい

ます。

区内の弔事には全会員の哀悼の気持ちをお伝えするために列席しています。

会員の皆さんの一層のご理解とご協力をいただきながら活動したいと思います。

森田 貴美子

【行政区長会議の報告】

6月 27日午後、町役場において本年度 2回目の行政区長会が開催されました。
主な議題は、１市２町の合併に向けて法定協議会が７月より設置されるとの報告でした。

協議会の事務所は白岡町役場内に置くとのことで、協議会は全体で２２名の委員で構成さ

れ、1ヶ月に１～２回の頻度で会合が開かれる予定です。また、内容はホームページで公
開されるとのことです。概略予定としては、2004年 8月合併協定書調印、2005年 3月新市
誕生の運びとなります。

この他に、いわゆる「悪徳商法」に注意喚起がありました。当団地でも屋根の修理や下

水設備の点検などと云ってくる業者の中に、時折怪しい者がいる可能性があります。

皆さんくれぐれもご注意下さい。 行政区長

ゴミゼロクリーン運動について 生部副部長 矢部 ひろ美
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5月 25日(日)太陽が照りつけることなく、かといって蒸し暑くもなく、まさに戸外での
作業にはもってこいの日に、ゴミゼロクリーン運動は行われました。参加者は申し込み時

点で 1,054名（中学生以上 942名、小学生以下 112名）でしたが、20名ほど当日参加があ
りました。皆様のご協力には本当に感謝しております。

1週間前、衛生部班長さんが集合して折本部長の指導のもと各地区ごとにジュースや軍
手を手分けして袋につめていきました。その際、各集合場所を明示した書類も一緒に袋に

入れていくのですが、私のミスで 3か所ほどまちがいがあり、担当街区の班長さんには、
ご迷惑をおかけしたことをおわび致します。多くの量のジュース類や軍手仕分けが衛生部

班長の皆さんの協力のもとに行われ、村尾副会長や事務局の金子さんにも積極的にお手伝

いいただきながら、なんとか正午前には終わり、午後から手分けして軍手の配布を致しま

した。

当日は、熊手等の道具類は 8時の集合前に折本部長を中心に運んでくださったので、私
たちは大いに助かりました。また交通安全の「桃太郎旗」を防災、交通班の方々に配置し

ていただきました。毎年のことですが朝早くからの準備ご苦労様でした。

ただし例年ですとシルバーさんが緑道等の除草を 5月半ばに実施しているのですが、今
年は町が要請しなかったので、私たちがとらなければならず、いつもより時間がかかりま

した。一丁目は、リフレの杜からの参加者があり、中央通り周辺の清掃等をお願いしまし

た。

また、男性陣には「どぶさらい」をしていただき大変な作業だったと思います。

なかには 10時 30分まで時間がかかった場所、早く終わって解散してしまった場所等の
バラつきがありました。この点を考慮して秋のゴミゼロクリーン運動では、大体ほぼ一定

の時間に作業が終わるように配慮していきたいと思います。

平成   年度第一回 生垣 庭木害虫駆除 実施 終  
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衛生部部長 折本 勉

今回の実施期間として、5月 12日（月）～17日（土）の一週間を予定とし、悪天候の時
を想定しての予備日として 19日（月）～21日(木)を設定して実施に入りましたが、初日か
ら雨に降られ、そしてその後も梅雨の走りとして 2日間ぐらい雨に遭遇して、次週へと予
定日がずれ込み、最終的に完了したのが 24日（土）でした。今回ほど天候に左右されたこ
とは、過去にはありませんでした。

また、もうひとつ過去にない記録をつくりました。それは該当戸数 902戸にたいして、
参加戸数が 695戸で 77％の記録を作りました。過去の最高は 645戸 71.5％でした。皆様の
関心度が高まってきた証ではないかと思います。天候不順ではご迷惑お掛けしましたが、

成果（参加戸数）においては過去にない結果が得られたことにつきましては、ここに改め

て御礼申しあげます。

今回、途中雨が降り出してきたことについて、いろいろご心配お掛けいたしましたが、

今後の雨に対しての害虫駆除実施の基本的な考え方として、下記のとおり対処して参りま

す。

①前日降雨があって、多少木の葉が濡れていても当日降雨がなければ、効果に問題はあり

ません。

②実施途中に降雨があれば、その時点で中断します。ただし薬剤散布後 30分程度の保持時
間が必要です。既に実施した箇所でこの時間が保持できなかった箇所は、再度薬剤散布し

ます。

以上のような基本的考えで、この秋の 2回目の害虫駆除を実施したいと思います。会員
の多数のご参加と、ご協力をお願いいたします。

夏休み子供お楽しみ会のお知らせ

日 時：１５年８月９日（土）午前９時から１２時まで

場 所：白岡東小学校 体育館

内 容：ゲーム、工作など

対 象：小学生、未就学児（４歳以上）

みなさん奮ってご参加ください。

納涼盆踊り

第１５回記念大会のお知らせ

日 時：８月２３日（土） 雨天：翌日２４日(日)
午後６時から９時 30分まで

場 所：白岡東小学校 校庭

内 容：盆踊り、出店、福引

みなさんお誘い合わせの上、ご参加ください。

環境衛生委員    矢部   美

衛生部の仕事内容すら把握できなかった私ですが、その部に所属すると同時に、白岡町

予 告

予 告
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の環境衛生委員を兼務することになりました。この委員は、環境衛生協議会の一員であり、

その目的は一言で言うと“町の環境衛生行政に積極的に協力し、快適な住みよいまちづく

りの実現を期す”こととなります。

総会が 4月 30日に開かれ白岡町の各行政区から委員が集まり、新白岡からは折本部長と
私が出席しました。その際、町役場からの指名で、会長 1名、副会長 2名、幹事 2名、監
事 2名、会計 1名が決定しました。私は幹事に指名され町の活動に携わることになりまし
た。5月 20日に活動内容を討議した結果が、次の通りです。

 月   日  日         活動 実施

 月  日  水 蓮田白岡環境    見学会実施

 月  日  土         

  月 中旬 不用品交換会 開催         

  月 下旬 先進地視察研修会 開催

  月 中旬 不用品交換会 開催 農業祭 

この内容について補足します。

7月の見学会についてですが、今年は騎西町にある環境科学センターにも足を伸ばすこ
とになりました。新しい施設なので、とても興味があります。多分委員の大多数が参加す

ることになるでしょう。

また、8月のフリーマーケットについてですが、これは白岡まつりの一環として行われ
ます。場所は白岡町庁舎周辺で、内容は手持ち出店によるガレージセールです。この行事

については、広報しらおか 6月号に掲載されています。役員 8名は全員参加で、このガレ
ージセールが円滑に行われるよう、パトロールにあたることになっています。私自身全く

はじめての参加で、どんなお店が出店されるか楽しみにしています。

残りの行事については詳細は未定です。

最後に不法投棄についてふれておきます。宅地内に不要な物を捨てられた場合、原則と

して、その家の住人が自ら環境センターにもちこむか、あるいは家庭ゴミとして廃棄しな

ければならないとのことです。

ゴミや環境問題は、生活に密接にかかわっています。久喜宮代衛生組合では、生ゴミの

堆肥化への取り組みを始めたことを新聞で読みました。生ゴミの水分量が多く、なかなか

販売可能な肥料ができないそうですが、実現できればすばらしい事です。私も他の行政区

の方との意見交換しながら、ゴミ問題について考えてみたいと思っています。

役員会報告 広報部長

６月１４日（土）の前期班長会に先立ち、本年度 2回目の役員会が開催されました。各
部報告に関して衛生部より生垣害虫駆除並びにゴミゼロクリーン運動に関して実施結果の

回顧について説明がなされ、反省点は次回に反映する旨表明されました。

＊生垣害虫駆除について天候による実施可否の考え方（業者と取決め基準）

＊ゴミゼロ運動について事前の配布資料が不十分で少し戸惑い等があった。

この件については続く班長会でアンケートが取られました。

防災部からは本年度の NT自主防災会組織表が提出されました。
文化部からは本年度の盆踊り大会実行のための活動計画（工程）が提出されました。

次に一身上の都合により、金子事務局員は６月一杯で退職となり（丸２年勤務）交替要員

として野牛在住の安野さんが７月より正式に勤務することになりました。

次にＴＶ・インターホンの異常に関する状況について広報部長より説明がありました。

【総務部の紹介】

自治会総務部の活動をご紹介します。部員は現在 11名で、前期の総務経験者が退任もし
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くは他部へ転任されたことにより、総務部全員が初めての総務業務であります。しかしな

がら、会員の皆様方のご指導、ご協力を得て今期一年を自治会活動のために頑張っていこ

うと張り切っています。

総務部の主な仕事は、会議の運営と行事、青空市の運営であります。会議体は４月２９

日に開催された通常総会の準備及び設営からはじまりました。４月に班長になって自治会

の活動をまだ良く理解していない状況での総会の準備でしたので、多々不具合がありまし

たが、何とか無事終えることができました。また、６月１４日の前期班長会議も数多くの

班長の出席をいただき、白熱した議論のなか多様な問題点が浮きぼりになり、有意義な時

間を持つことができました。また、１０月に予定されている後期班長会議にも、多数の班

長の皆様のご出席をお待ちしています。他の会議としては自治会活動における重要な審議・

検討及び決議機関であります役員会議の準備および運営を担当しており、今期は１０回開

催する予定であります。

行事の運営は、１２月７日に開催予定の青空市＆餅つき大会を総務部が担当します。こ

の行事は、自治会の行事の中でも夏に開催される盆踊り大会と並ぶ一大セレモニ―であり

ますので、他部署の役員・班長と協力して盛大なものにしたいと思っており、近々に総務

部会を開催して企画及び準備のための打合せを実施しなければと考えております。

総務部の仕事は自治会活動におけるアンテナの役割が最も大事なものと認識しています。

そのためにも、総務部員は勿論のこと各班長、多くの会員の皆様方の意見に耳を傾け、問

題点を洗い出し、快適なニュ―タウンライフを創造していきたいと思っています。平成１

５年度の自治会活動方針の“＜挨拶と 花と緑の 明るいニュ―タウン＞を次世代に引き

継ぐために”を推進していくためにも会員各位のご指導、ご協力並びに自治会活動への積

極的なご参加をいただきたいと思っております。今後とも何卒宜しくお願いします。

【池上記】

【広報部を紹介させてもらいます】

本年度の広報部陣容は理事２名を含めて総数１０名で、昨年度と同数です。広報部の主

要業務と編成等は以下の通りです。

１．自治会だよりの発行：年６回（原則奇数月の下旬に発行）で 5名ずつの２つのグルー
プに分かれて編集を担当。今月号は B班が担当です。本年度の編集方針は 5月号に触
れました。

２．CATV２CH放映の入力：基本は土曜日に放映開始し、２週間程度で終了。なお、ウイ
ークデイで緊急に放映が必要になれば事務局に助けてもらいます。

３．CATV委員会の事務局業務：CATVシステムに関わる諸課題を検討するもので、会長
および総務部・会計部・広報部理事で構成されています。

基本的な広報部の使命は、役員と自治会員との間のパイプ役と任じています。一方通

行の如く、役員からのみ情報が発信されるのではなく、広報手段を利用して皆さんからの

積極的なご意見・ご提案をお願いします。自治会だより、２CH放映とも所定の用紙にご記
入の上事務局まで提出下さい。その際、住所・氏名が記載されないと取り扱われませんの

で念のため。

本年度当初に役員用パソコンとデジタルカメラが購入され、広報部でも大いに利用させ

てもらっています。

（デジタルカメラは自治会外行事等の報道目的のために自治会員の借出は可能です。）

１０名が力を合わせて頑張りますので、よろしくお願いします。 【辻野記】
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（Ｑ）指定外のゴミ置き場利用は許可していますか？（３－２１街区）

（Ａ）清掃当番、カラスよけネット管理、回収不能ゴミの処分など利用者間での話し

合いも必要ですので、指定場所を基本にして連絡可能にしてください。

（Ｑ）防犯意識の高い街をアピールした「看板」などの設置はどうですか？（１－２８街

区）

（Ａ）現在、「不審者を見かけたら１１０番！」の看板を立てていますが、並行して住

民の意識向上を図る目標を掲げることも検討してみます。

（Ｑ）中央公園トイレに《犬の糞》入りビニール袋を放置しないで下さい。（２－１３街区）

（Ａ）犬の糞は飼い主の責任で自宅に持ち帰ってください。清潔な街作りのために道

路脇に埋めるのもご遠慮ください。飼い主同士の呼びかけや連帯も期待してい

ます。

（Ｑ）空き地になっている地主換地の土地の除草・土砂止め等の要望の連絡先は？（２－

２２・３－２９街区ほか）

（Ａ）空き地所有者は自治会員ではありませんが、事務局に連絡先を聞き、個人的に

連絡を取り、要望を伝えて結構です。業者に管理を代行させている例もありま

す。自治会からの一般的遵守事項の通達を検討中です。

私        移 住    年        当時     家 建 揃 大変美  街

       班長 役目  回目 順番 廻       今回 広報部 写真係   辻野部

長   始  皆様  力 借    微力   頑張        宜   願 致    

  丁目  街区 高橋  

    誰      入力       思       自分 実行           

面食        今年度中                協力     

  丁目  街区 京野 

自然 恵   白岡町 移 住   年目    今回初  班長 役 引 受       

            皆様 共   住   街     様 頑張    思       

    願       

            八谷 

娘 小学校入学 機        住人    年 過     入居後   自治会    

      線 多 美  町並       心豊         創     気持  感 

           子     心           頑張       思    

  丁目 街区 川崎 

        新参者 私      縁 広報副部長 大任  引 受          

仕事 手順 原稿集  校正 作業 遅  皆様      迷惑  掛           

                  思        次回   広 心  協力  願  

       丁目  街区 塩浦 

編集後記
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